
! "

!""#!$"%# $%&

'(&)* +,-./ 01-234

56789$#"#":"!'()*+),#*#

!

"

!"

#$% &'( )*+

!"#$%&'(

)*+,-./0112

23#$456789

:0;<=>? @AB

C.DE.FGHI!J

(KLMNOP.(K7

QRSTUVWX.YZ

[\]^_`MR.BC

FGHI^aLbcN

OP? de.7$4V3

fg. ^a(Khij.

klm$4noAp.q

r7stQR!"!#"uv

Swxyz{. |$4

}~����� �H.�

�Q�0y�(�3�

�.�$4������

{.qr�<�y�7A

�? ��.������

�� ¡¢. £¤¥¦.

§¨©ª©«3��(

)¬®.$4¯°q±

²³´Iµ�

在昨天的南京地铁二号
线东延线方案专家论证会

上，记者获悉，二号线的东
延线将于明年7月1日正式
开工，2009年11月1日与二
号线一期工程同时通车。会
上，专家组最终基本敲定全
程将以高架为主。另外，东
延线从终点站仙鹤东站继

续东延4公里至龙潭，现已
拿出了两种方案（见图中虚
线），不过，有专家表示此举
要慎重，延至体育学院还是
比较合理的。

据介绍，在推荐方案中
地铁东延线全程以高架为

主。与会专家经过研讨表示，
现在很多人对高架线路认识
有误区，认为建高架噪音大，
影响景观，其实不然，高架也
可建成一个景点，而且噪音
也是相对的，仙林大道比较
宽，与老城区的地铁高架不

是一回事。有专家还指出，如
果选择地下线的话可能还有

一种麻烦，那就是按现在设
计客流建成地下站后，万一
客流增大，要想扩容就不容
易。另外选择高架还有一个
最大的好处———省钱。

对于高架的一些负面影
响，专家也提出了建议，高
架线应对沿线规划高架桥、
高压走廊和高校用地等给
予充分考虑，结合周边环

境，通过采取技术措施将对
景观的不利影响降到最低。

美观方面，为了减少接触网
对景观的影响，建议跑大学
城的列车采用接触网转三
轨受电方式，即地下采用接
触网受电，高架采用三轨受
电。据了解，广州地铁就采

用了这种方法，双轨走地
铁，另建一带1500伏高压的
供电轨道。

专家组还基本同意马群
至仙鹤门段采用宁芜铁路
以西、局部地下方案，这部
分选择地下穿越主要是考
虑到地铁与宁芜铁路相交，

下穿铁路比较容易，但建议
对高架方案作进一步研究；
沿仙林大道段线路结合规
划要求位于道路以北、采用
高架线是基本合理的。
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明年7月1日开工，未来仙林将有两地铁一轻轨
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从前天晚上7点半开始，
虫子便毫无征兆地猖獗起来，

南京从城北到城南，从河西到
鼓楼，许多地方密密麻麻都是
这种虫子身影，不少骑自行
车、摩托车的市民不时停下来
收拾衣服上的虫子，如果骑得
速度快，脸部还会被“横冲直
撞”的虫子打得疼。
“一拉开门就吓了一跳，

卫生间地上到处都是小飞虫
的尸体！”说到昨天清晨起床
时看到的情景，市民黄女士

心有余悸，白色的瓷砖上灰
色的小虫特别明显，地上几

乎是铺满了一层。“就这边窗
户没关，估计看着有光亮，就
全飞进来了，但是怎么会这
么多，太可怕了。”

“昨天晚上我像往常一
样，牵着我的小狗到小区里散
步，小狗一下子钻到了草地上

撒欢，等小狗出来时，白毛变
黑毛了！”住在长江之家的李
先生又好气又好笑。原来小狗
的毛上都粘满了虫子。

南京农业大学昆虫学系
教授翟保平告诉记者，准确

地说，小虫是稻飞虱中危害
最严重的褐飞虱。这种小虫
在农田比较常见，主要聚集
在稻丛基部刺吸汁液，使被
害处变褐坏死，养分和水分
散失，引起叶片发黄，生长低
矮，严重时枯秆倒伏，严重影

响产量。褐飞虱最喜欢的环
境就是温度25℃!30℃，湿
度70%!90%，因此每年5!

10月，都能寻觅到此虫踪
影。这种虫子在稻田里有吃
有喝，可以活一个月左右，而
如果飞到城市里，不吃不喝
一个晚上就死亡了，所以近
期每天早上我们都能看到一
大堆的死虫。

近一周来，南京天气又
闷又热，在城郊接合部，大量

的虫子已经开始肆虐乱舞
了。江苏省绿保生态生防研

究所所长王长军观察估计，
晚上7点在灯光下，这种虫子
密度达到了1600只/立方
米。翻阅资料发现，南京这种
高密度的虫灾现象只有
1985年曾经出现过，距今已
经有20年了。据统计，1985

年每一棵稻子褐飞虱最多达
到了147只，这两天南京稻
田最多有76只，还没有达到
当时的密度。

前天夜晚，市农林局11
个监测点都发现大量稻飞
虱，其中最多的数浦口区监

测点，在该监测点用以吸引
害虫的强光灯周围，一夜聚
集大团稻飞虱，通过称体重，
测算出有11万多只，而正常
情况下不到一万只。

y`cdz：往年夏秋
季，南京也高温高湿，为何今
年如此大面积暴发虫灾呢？王

长军告诉记者，稻飞虱属于迁
飞性害虫，一般每年5!7月会

“坐”台风来南京，其移动路
径一般有两个，一个是从广东
广西进入湖北、安徽，继而进
入江苏，另外一个就是从福建
地区迁飞而来。今年台风登陆

尤其多，有6次。在频繁的强烈
气流的带动下，大量虫子就千
里迢迢随风而来。

#{+i|}：仅仅台风
多，虫子还不可能如此之多，
但恰恰又碰上了南京罕见的

反常天气。今年8月份，特别
是8月下旬，南京的平均气温
比往年偏高了2℃!3℃。高温
的同时还伴有高湿，南京前
天晚上8点的湿度达到了
80%，这就给稻飞虱的生长
繁殖提供了舒服的环境。王
长军告诉记者，今年虫子出

现了类似“四世同堂”的奇
特情景。打一个通俗比方，就

是重孙子都在生儿子了，第
一代的“老祖宗”还精力旺
盛，仍在生儿子。

~������由于稻飞
虱具有趋光性，大量的稻飞
虱向着光源飞到城市中央。
王长军告诉记者，除了趋光

性，这种虫还特别喜欢二氧
化碳浓度高的地区，城市空
气当然不如郊区新鲜，因此
也成了虫子扎堆的去处。

������南京市植保
专家说，历史上稻飞虱虫灾
都是隔好几年才发生一次，

最近几年却频频发生，其原
因一是现在普遍用机插秧取
代手插秧，品种多为粳稻，生
育期延长，品质好，对稻飞虱
自然吸引力更强；二是水稻
主产区普遍使用吡虫啉农
药，连用多年后，稻飞虱形成

高度的抗药性。

农林局植保站站长张
开龙介绍，根据8月23日农

业部下发的病虫警报，今年
我国稻飞虱危害范围较大，
长江以南稻区大部分受到
影响，水稻成熟较早的湖
北、安徽已造成较严重危
害。江苏地区从8月26日起
监测到的稻飞虱明显增多。

它对南京170万亩稻田及
江苏全省稻田危害究竟有
多大，这一要取决于下一阶
段虫害轻重程度，二要看稻
田用药的种类和多少。这
几天，南京全市各监测点改
变过去一周一报惯例，实行

每天一报。农林部门已准
备好充足的农药，落实杀虫
措施。但总体来看，今年的
新大米可能要像去年一样
不好吃了。
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专家确认是稻飞虱作怪，天气反常导致肆虐，今年大米品质受影响
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